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体验城管工作参与文明城市创建——

50位大学生
沉浸式感受城市管理

□文/图 呼和浩特晚报记者 张秋焱

专业对口 大学生积极参与城市管理

5月 25日 15时，50位来自内蒙古财经大学
公共管理学院的大学生来到万达广场门前。他
们分为5队，在城管执法人员的带领下体验城市
管理工作。体验内容包括道路清扫保洁、垃圾
分类、垃圾无害化处理、文明养犬宣传、店招牌
匾的设置及静态车辆管理等。

内蒙古财经大学公共管理学院团委书记赵
文彬介绍：“今天来参加活动的学生有很多是学
习城市管理专业的，可谓是专业对口，希望他们
通过这类实践教育活动，能切身体验、了解城市

管理工作。”
市城管综合执法局新闻发言人乔世华介绍：

“内蒙古财经大学公共管理学院的大学生在学校
中学习了很多城市管理方面的知识，是未来城市
管理的人才。我们举办此次体验活动，给大学生
提供了一次理论与实践相结合的机会。在这个
过程中，希望大学生可以结合自己的专业知识，
在体验城市管理工作的具体流程和方法的过程
中发挥特长，为城市管理工作提供专业性意见，
我们必将虚心接纳，努力提升城市管理水平。”

“您好，电动自行车请停放在规定区域内”
“文明养犬，请给您的小狗系上遛狗绳”……
体验中，大学生们在城管执法队员的带领下走
街串巷，向商家宣传城市管理的法律法规，引
导市民自觉维护市容秩序；对违规占道经营、
乱堆放的不文明行为进行纠正和劝导，帮助商
户搬离占道经营物品；对乱张贴及破损的横幅
进行清理，铲除城市“牛皮癣”；规范非机动车
停车秩序……当日，50位大学生体验者忙得不
亦乐乎。

经过一下午的城管执法工作体验，内蒙古
财经大学公共管理学院城市管理专业2022级学
生李文浩说：“开口说‘您好’，称谓要用‘同志、

先生、女士’，结束时要说‘谢谢您的协助’，今天
下午我跟城管执法人员巡查了一条小街巷上的
30多家店铺。这是我第一次深入体验城市管理
工作，体验过程中我对自己学习过的专业知识
有了更深的了解，并深刻认识到城市管理工作
的重要性和紧迫性。坦白说，城管执法人员的
日常工作比我想象中的要难，有很多执法细节
考验了执法人员的细心和耐心。”

当日，参加活动的大学生们告诉记者，他们
经常去万达广场附近的商业街，对周边路段很
熟悉，但是在参与体验之前，从来没有关注过城
市管理工作，市容整洁美丽的背后，是无数城管
执法队员付出的努力和辛劳。

城市是我们共同生活的家园，建设优

美、整洁、智慧化的现代文明城市是我们

共同的心愿。想要达成这一心愿，需要全

体市民大力支持、积极参与。5月25日下

午，内蒙古财经大学公共管理学院 50位
大学生来到新华东街万达广场门前，沉浸

式体验城市管理工作中的酸甜苦辣。

感受辛劳 大学生直言城市管理不易
学生摆放共享电动车

进入正在装修中的店面检查装修垃圾处理情况
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呼和浩特晚报讯（记者 王英）“物业公司把
车位管理费和物业费捆绑在一起收取，我们要
想交物业费就必须交车位管理费，我感觉很不
合理。”5月26日，在敕勒川路街道办事处，来自
碧龙江畔小区的居民徐先生向赛罕区住房和城
乡建设局人居环境发展促进中心工作人员说。
当日，赛罕区住房和城乡建设局人居环境发展
促进中心、敕勒川路街道办事处邀请呼和浩特
市物业服务中心召开联席会议，解决敕勒川路
街道辖区内物业公司与居民之间的矛盾。

据徐先生介绍，为碧龙江畔小区业主服务
的荣联物业服务公司分别把物业费和房本、物
业费和车位管理费捆绑在一起收取，只有交清
物业费，才能缴纳车位管理费等费用。“我们现
在有车进不了小区院里，想要办房本只能先交
物业费，物业公司还把车位管理费和物业费捆
绑在了一起 ，我们没交物业费，物业公司就拒绝
收车位管理费，特别不合理。”碧龙江畔小区的

居民说。
针对这一情况，赛罕区住房和城乡建设局

人居环境发展中心的工作人员约谈了荣联物业
服务公司相关负责人，要求该公司立即进行整
改。“我们也会和执法部门联合开展‘回头看’，
检查这家物业公司是否进行了整改。”赛罕区住
房和城乡建设局人居环境发展促进中心业务股
李刚说。

现场，不仅有居民反映物业公司捆绑收费
的情况，还有小区居民反映物业公司质价不符
的问题。来自巴音巴什小区的居民介绍，他们
小区的物业公司是 2016年开始入驻服务的，物
业费每平方米 2元，但是物业公司的服务质量
却较差。“绿植枯死没有及时补植，地库内地坪
漆损毁严重也没有修复，且漏水严重。在没有
任何沟通的情况下，物业公司将车位管理费从
600元涨到了 1200元，小区业主委员会成立后
也发现了很多问题，要求物业公司整改，但是

物业公司一直没有改，还切断了饮水机的水
源。”居民说。

“居民反映的这些情况我们逐一进行了记
录，其中质价不符的问题我们会到现场进行查
看走访，针对地库漏水、防盗门破损等问题要看
是否过了保修期，如果已经过了保修期，那就需
要业委会组织和居民协商解决，我们会看物业
公司在合同约定范围内有没有做到质价相符，
服务有没有达到标准。”李刚说。

记者从赛罕区住房和城乡建设局人居环境
发展促进中心了解到，今年以来，该中心联合市
物业服务中心和各个街道办事处通过举办联席
会议的形式，将物业公司人员与小区居民请进
会议室，多方面对面，就存在的矛盾进行调解。
同时，就物业公司存在的质价不符、捆绑收费等
问题进行约谈、通报批评，并开展“回头看”，对
物业公司存在的问题进行现场督查，直至物业
公司整改到位。

物业纠纷老难题 高效化解有妙招
赛罕区把联席会议开到街道 妥善化解物业纠纷“千千结”


